

### Puntos de vista

## Hay que intensificar la propaganda y la organización de Izquierda Republicana, para acabar con los caciques

(DE COLABORACION EXCLUSIVA)

Aun cuando exponiéndome a que pueda decirme alguno de mis lectores, que me meto en lo que no me importa—que sí que me importa, porque todo lo que tiene interés político y afecta al liberalismo y a la democracia, puede y debe tratarlo el escritor o el periodista—, he de insistir hoy acerca de la conveniencia de que la izquierda republicana de Aragón—y particularmente la de la provincia de Huesca—se prepare para los momentos que se avecinan.

El ser EL PUEBLO el único diario republicano de la región aragonesa, y el honrarme colaborando en el mismo, me obligan a exponer mis puntos de vista con respecto a la labor que se realiza y a la que hay que efectuar, para la más perfecta coordinación de los elementos republicanos de izquierda, en esos pueblos y ciudades del Alto Aragón.

Y como he tenido ocasión de conocer, desde hace bastantes años, las huellas del más desenfrenado caciquismo oscense, no creo inútil—aunque no lo necesiten mucho—estimular a mis amigos de EL PUEBLO y a los dirigentes de la política de Izquierda Republicana, para que no desperdicien ocasión, ni detalle, con objeto de aperechibirse para cerrar el paso rotundamente, absolutamente, a las derechas y a los caciques, sean éstos del sector que sean.

Hechos recientes, acontecimientos lamentables, han puesto de relieve lo que son, y de lo que son capaces, los caciques y caciquillos de esos pueblos. La persecución de que han hecho víctima a los trabajadores, a los jornaleros, a los obreros todos, y a no pocos pequeños propietarios, que no estaban conformes con sus enormidades, es una de las obras más reprobables e inicuas que se han registrado en nuestro país. Por mucho que dijera y por muy duramente que censurara, no llegaría a restregar todo lo que merecen los que han delatado sin fundamento, y los que han intentado buscar la ruina, canallescamente, de honrados y laboriosos padres de familia y de honestos trabajadores.

Y esos caciques y caciquillos, son los que en las últimas elecciones generales, «echaron el resto» para que triunfaran esa caterva de diputados que dicen representar a Aragón—pero no lo representan, porque no han hecho nada, ni hacen, en favor de esos pueblos, ni moral ni materialmente—y apelaron a todos los medios, lícitos o ilícitos, para evitar que resultasen elegidos los verdaderos republicanos, con el fin de no perder el dominio de sus feudos.

De las consecuencias del triunfo de los señores de las derechas, en aquellas elecciones, ya se han dado cuenta bien tangiblemente los obreros de las poblaciones y los trabajadores del campo. Tengo yo referencias de varios pueblos de esa provincia de Huesca, en el sentido de que todos los hombres liberales de los mismos se han unido; y están dispuestos a no consentir que sigan mangoneando su vida y sus intereses, los que tan incivilmente se han conducido y se conducen, y tan menguada noción tienen de la humanidad, de la justicia y del derecho.

Y, precisamente, ahora que está el terreno abonado para realizar una labor eficaz; ahora que en los pueblos se dan cuenta de que hay que librar la batalla para desalojar de sus posiciones de mando, de una vez para siempre, a los grandes terratenientes convertidos en «amos» y explotadores del trabajador; a los instigadores de la represión por los sucesos de Diciembre,

es cuando los trabajos y organizaciones y reuniones de la Izquierda Republicana deben intensificarse más. Hay que aprovechar la presente ocasión, y visitar los pueblos, y organizar actos y manifestaciones públicas—sin apartarse de la ley, ni salirse de las normas de la corrección y del orden—y dar continuamente fe de vida.

Es preciso que cuando termine la vida del actual Gobierno, y ocupe el Poder la Izquierda Republicana, esté debidamente estructurado este partido en Aragón, como en el resto de España, para cumplir y hacer cumplir las leyes de la República—las auténticas leyes de la República—, las que responden al espíritu eminentemente liberal y democrático del régimen, bien claramente señalado con las manifestaciones recientes de Barcelona, Madrid y Bilbao.

José Gaya Picón.

Barcelona, 1934.

## UNA BODA

En la mañana de ayer y en la iglesia parroquial de San Salvador (Catedral) contrajeron matrimonial enlace la bella y simpática señorita, Mercedes Noguero Palomera y el joven oscense Angel Pardina Matiu, inteligente empleado de «Almacenes de San Pedro S. A.»

Bendijo la unión el sacerdote don Antonio Noguero, cura párroco de Aniés, apadrinando a los contrayentes doña Tecla Matiu, tía del novio, y don José Noguero, padre de la desposada.

Terminada la ceremonia religiosa, los nuevos esposos y sus acompañantes se trasladaron al Café Universal, donde se sirvió un espléndido desayuno.

Entre la concurrencia vimos a las respetables señoras doña Angelés Matiu, madre del novio; doña Bienvenida Gracia, doña María Pardo, doña Vicenta Sipan, de Pardina; doña Teresa Aguarón, doña Ramona Noguero y doña Francisca Noguero.

A las bellas señoritas Mariuja Aguarón, Antonia y Pura Pardina, Modesta Bara, Petra Martín, Esperanza Acín, Irene Rupérez, Josefina Noguero, Valeria Lansaque, Felisa Albert, Petra y Justa Bergua, Trini Ainsa,

### Los republicanos de España ante las tumbas de los héroes de Jaca

## Se depositan flores y tarjetas enviadas de varios puntos de España

El pasado domingo, el alcalde de la capital, acompañado de una nutridísima comisión de destacados republicanos de izquierda, estuvo en el Cementerio municipal para depositar en las tumbas de Galán y García Hernández gran cantidad de flores y tarjetas, que con ese fin enviaron el Partido Republicano Radical Socialista y la Agrupación Femenina, afecta a dicho partido, de León; el partido de Izquierda Republicana, de Avilés y el partido de Izquierda Republicana de Sama de Langreo.

El acto resultó sencillo y emotivo. Los republicanos oscenses agradecieron a sus compañeros de León, Avilés y Sama de Langreo, el recuerdo piadoso y el homenaje que rendían a los héroes de Jaca.

### La huelga de Zaragoza

## Socorro a los hijos de los obreros

El domingo no llegaron a esta ciudad los niños, hijos de los huelguistas zaragozanos, encargados por la Comisión organizada en Huesca, debido al exceso de autobuses que, de distintas partes de España, se encontraban con anterioridad en dicha ciudad para cumplir el mismo fin. Además constituyó una dificultad el cumplimiento de las órdenes del gobernador de Zaragoza, que exige determinados requisitos para que los niños puedan salir con dirección a otras localidades.

Esta Comisión, en su día, publicará en EL PUEBLO relación de las cantidades recaudadas y justificantes de su inversión.

Los niños llegarán a mediados de semana y el día y hora se anunciarán previamente.

Toda lista que no vaya avalada con un sello en tinta que dice «Comité Pro-Presos», será apócrifa.—La Comisión Pro-Socorro.

Carmen Musté, Esclavita Escartín y Paca Echevarría.

Asistió también una nutrida representación del sexo fuerte.

Los nuevos esposos partieron para Barcelona, Madrid y otras poblaciones en viaje de luna de miel, que deseamos sea eterna.

Tanto a éstos como a sus familias muy conocidas y estimadas en esta localidad, les enviamos desde estas columnas nuestro más cordial parabién.

### Las "cosas" de la Diputación

## Por encima de las banderas políticas y de las apetencias de partidos están los intereses provinciales

Mañana celebrará sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación. Está anunciada a las diez de la mañana, sin duda para que el público no pueda presenciarse. Nosotros, sin embargo, asistiremos para informar ampliamente a nuestros lectores de cuanto en ella sea objeto de debate.

La gestión que al frente de la Diputación provincial están desarrollando los gestores radicales no puede ser más desastrosa, a juicio de cuantos siguen de cerca esa labor partidista, tan perjudicial para los intereses de la provincia. EL PUEBLO, que inició y que sigue y seguirá la campaña contra la funesta administración de los radicales, confía en que en la sesión de mañana los gestores que no están atacados de la desdichada euforia radical, sabrán defender los intereses provinciales que les están encomendados, echando por la borda a quienes del enchufe han hecho una profesión para vivir holgada y regaladamente. Por decoro y por dignidad política debe cesar inmediatamente el actual estado de cosas. Los gestores no radicales, lo mismo de la derecha que de la izquierda, no contaminados todavía de la enfangosa gestión administrativa de los eufóricos, deben, por su propio decoro y cumpliendo con una obligación ineludible, cortar de raíz estos abusos que, si bien benefician a los afiliados al partido radical, perjudican enormemente a los pueblos de la provincia, cuyas pesetas se diluyen en la retribución de cargos innecesarios, creados para colocar adeptos, aunque, como la señorita Sara Orensanz, hermana política del destacado radical don Orencio Pellicer, no sea de Huesca y cuente con otra plaza mejor retribuida.

Se trata, señores gestores, no radicales, del saneamiento de la Diputación provincial y en este menester, en esta gestión de decadencia y de austeridad, no caben ni pueden caber dislingos políticos. Son ustedes gestores para administrar rectamente los intereses provinciales, que están muy por encima de las conveniencias de los partidos. Y si hasta hoy están libres de concomitancias con la labor partidista de los radicales, de no acabar de una vez con tanto despilfarro administrativo, incurrirán en compli-

cidad, siquiera sea por abandono o negligencia.

### El señor Plá sigue haciendo de las suyas

El presidente de la Diputación don Jaime Plá, no hace caso de los acuerdos adoptados por la Comisión gestora. Continúa yendo y viniendo—bien es verdad que con menos frecuencia—a San Esteban de Litera, el pueblo que por él siente «una adoración y un entusiasmo» que el mismo Plá no se explica. Y la Comisión acordó que los coches se utilicen exclusivamente en viajes oficiales y con conocimiento y aprobación de la Diputación.

Trabajaban hasta hace unos días siete u ocho obreros, uno de ellos penitenciario a la Casa provincial, en los terrenos contiguos al Pabellón de tuberculosos. Estos obreros quedaron sin jornal, porque se había agotado la consignación. Así se les dijo. Pero a los dos días de ser despedidos, entraron a trabajar y allí continúan tres obreros de San Esteban de Litera, amigos políticos del señor Plá. ¿No se explica ahora esa «admiración y ese entusiasmo» que por el presidente de la Diputación sienten los vecinos de aquel pueblo?

Se nombró caminero de Vicién y portero del palacio provincial, al primer teniente de San Esteban, compañero, muy digno del señor Plá. Y este teniente de alcalde percibe su sueldo como caminero, sin estar en el camino y cobra una gratificación por «hacer de portero» en la Diputación. Así se dijo en la última sesión. El ponente de caminos vecinales señor Lacadena, a cuya espalda se hizo ese nombramiento, ya que se aprovechó una ausencia suya, ¿permitirá que prevalezca?

En Huesca se halla establecido un carpintero—persona dignísima merecedora de todos nuestros respetos—que es hermano político del señor Plá y según se afirma es el único industrial de esa clase que trabaja en la confección de mobiliario con destino al Pabellón de tuberculosos. Los demás carpinteros de Huesca, ¿no saben hacer muebles? ¿O es que la exclusiva se ha concedido gratuitamente al cuñado de Plá por el aquél de la familia?

Los señores gestores no radicales verán si es conveniente que el omnímodo Plá siga haciendo de las suyas con la impunidad desesperante con que hasta ahora—pese a los acuerdos de la Corporación—las ha hecho.

### ¡Cualquiera monda esta "Pera"!

Como gestor delegado de Beneficencia cobraba dietas, muchas dietas, a pesar de que sus visitas a los establecimientos benéficos podían contarse con los dedos de la mano en la seguridad de que sobran dedos. La Comisión gestora en su última sesión acordó suprimirle las dietas. Este acuerdo supone el reconocimiento de un abuso cometido hasta entonces, con grave quebranto, claro está, de los intereses provinciales. El señor Pera continúa siendo gestor de Beneficencia y manifiesta su propósito de dejar ese cargo cuando haya terminado la labor que iniciara y que está a punto de dar fin: La compra de mobiliario para el pabellón de tuberculosos y para otros establecimientos dependientes de la Beneficencia.

Señores gestores, no radicales: Ya que el señor Pera goza de una epidemia de granito, bueno será que este-

(Continúa en cuarta página)



EL SEÑOR

# Don Manuel Lorés Montori

Falleció el día de ayer, a las ocho y media de la mañana

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Cándida Vidal; hijo, don Pedro Manuel; hija política, doña Carmen Elpuente; madre política, doña Juana Bellosta; hermanos políticos, doña Tomasa Vidal, don Gregorio Burgos y doña Felipa Vidal; sobrinos, nieto y demás parientes.

Al participar a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, suplican una plegaria por el alma del finado y la asistencia a los funerales que se celebrarán hoy, a las diez y media, en la Iglesia Parroquial de Santo Domingo y San Martín, por cuyos favores quedarán eternamente reconocidos.

Huesca, 8 Mayo 1934.



**De campeonato provincial, el Huesca venció al Tardienta y el Jaca al Ciencia**

En Villa Isabel se jugó el primer partido correspondiente al Campeonato provincial de Fútbol entre los equipos del Huesca y Tardienta. Acudió poco público, debido sin duda a los muchos espectáculos que a la misma hora había en Huesca y quizá también a ser el Tardienta equipo de poco nombre.

Venció el Huesca a su adversario fácilmente por 4 goles a 0, a pesar de alinearse los azulgrana un equipo que creemos ha de distar mucho del que ha de ser su titular en futuras contiendas.

El Tardienta causó una impresión pobre en cuanto a juego, pero suplió el defecto con un entusiasmo grande, que le llevó a hacer durante todo el partido el papel de «víctima honorable». Fue batido netamente, pero la derrota no alcanzó en ningún momento características de debacle, ni en el marcador ni en el campo. En el Huesca debutaron algunos elementos nuevos, entre ellos el medio centro, que parece sobresalir.

Arbitró el señor Trallero, bien.

**El Cyd sostuvo un empate a tres hasta casi el final, pero el Jaca consiguió cinco goals más**

En Jaca, y en el terreno de La Victoria, se jugó el partido Jaca-Ciencia y Deportes. El partido se ofreció interesante durante casi todo él, ya que si bien el Jaca era el único que llevaba ventaja en el marcador, el Cyd le empataba a continuación. El público siguió las incidencias con emoción, porque el match se desarrollaba entre continuos empates y desempates. El primer tiempo bastó decir que terminó con empate a 2 goals. Iniciada la segunda parte, volvió el equipo propietario a aventajar al oponente, pero, a los pocos momentos, los rojiblancos lograban el tercer empate.

En medio del mayor interés persistió el empate a 3 hasta veinte minutos antes de terminar el partido, y la marcha del mismo hacía presumir que el resultado final sería de victoria mínima o nulo, cuando el Jaca marcó su cuarto goal. Sucesivamente marcó hasta cuatro goals más, casi consecutivos, ya que el Cyd, desmoralizado por las parcialidades del árbitro, se fue abajo en los últimos momentos. El resultado fue, pues, de 8 a 3 a favor del Jaca.

Como este encuentro no lo presenciábamos, nos hemos puesto a hablar con algunos expedicionarios que a nuestras preguntas han manifestado que el Jaca se vio favorecido con la actitud del árbitro, señor Roldán, que en todo momento trató de perjudicar al equipo cydista, dejando de señalar infinidad de offsides en que constantemente incurrieron los delanteros jacetanos.

Algunos, más que a parcialidad, atribuyen la labor del árbitro a manifiesta incompetencia. Desde luego, aseguran que el Cyd pudo terminar el encuentro con empate. Jugó no muy bien, pero lo suficiente para sostener a un Jaca que, según ellos, no es ni de mucho lo que esperaban. Justifican en parte la debacle final con la circunstancia de jugar numerosos suplentes, especialmente en la defensa,

donde—y a pesar de actuar los dos componentes aceptablemente—faltaban los titulares.

«Un detalle—nos dicen—es el siguiente: en la defensa jugó Paco, el portero, y subimos once jugadores justos». Indudablemente, nos consta a nosotros que el equipo que el Ciencia desplazó a Jaca iba en pésimas condiciones, y si es cierto cuanto los acompañantes dicen, no cabe duda que la actuación del team en La Victoria no es para desesperar, ni mucho menos. Las circunstancias que influyeron en el resultado son suficientes para esperar partidos venideros sin pesimismo y quizá con esperanzas de una próxima recuperación.

Además, por nuestra parte, podemos añadir que las deducciones que hicimos a raíz de unas palabras cambiadas con los cydistas sobre la falta de fondo, pueden servir de justificación de esta derrota, cuyo desarrollo tan bien confirma aquellas sospechas de hace unos días.

**El domingo y el jueves**

El jueves, día de la Ascensión, jugarán en partido de Campeonato los equipos del Huesca y el Militar.

El domingo, en Villa Isabel también, jugarán el Tardienta y el Jaca, disputándose en el mismo los cuatro puntos correspondientes.

**En la piscina**

Se celebró el domingo la inauguración de la pista Skating, con gran asistencia de público, resultando brillantísimas las exhibiciones de los campeones, siendo ovacionados. Ante el éxito, hemos de felicitar al señor Almazán por su acierto al combinar un programa tan agradable y magnífico como el de la tarde de anteayer.

El próximo domingo jugarán un partido sobre la misma pista dos equipos de hockey sobre patines, siendo de esperar que el éxito del domingo sea superado por el del próximo, puesto que la exhibición hecha anteayer de ese deporte por los hermanos Clasca gustó mucho.—X.

**Fútbol en Vicién**

El domingo, día 6, tuvo lugar la inauguración del campo de fútbol del equipo de esta localidad, que contendió con el Sporting de Huesca, venciendo el equipo local por 2 a 1.

El partido resultó interesante. La primera parte del encuentro terminó con un goal a cero a favor del Gófo F. C. marcado por Prad.

En la segunda mitad el Gófo marcó otro tanto, obra de Olmo I, y diez minutos antes de terminar el encuentro el Sporting marcó su único tanto por mediación de Franco.

El equipo vencedor lo formaban: Del Olmo II; Prad I, Alonso; Español, Luis, Prad III; Álvarez, Claraço, Del Olmo I, Del Olmo III y Prad II.

El árbitro, señor Alvarez, bien.

**Matadero público**

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

- Ovejás, 00, kilos, 000,00.
- Borregos, 2; kilos, 34,00.
- Carneros, 48, kilos, 653,20.
- Corderos, 103, kilos, 721,60.
- Cerdos, 3, kilos, 188,50.
- Ternascos, 75, kilos, 439,60.
- Terneras, 6, kilos, 668,50.
- Vacas, 2, kilos, 296,50.
- Cerdillos de leche, 00, kilos, 00.
- Total, 239 reses; kilos, 3071,90.

**Sección financiera**

**Cambio del 7 Mayo de 1934**

Interior 4 por 100	71.40
Exterior 4 por 100	85.30
Amortble. 5 por 100 em. 1900	96.00
» 5 por 100 » 1917	93.10
» 5 por 100 » 1926	100.00
» 5 por 100 » 1927	
sin impuestos	101.25
Amortble. 5 por 100 em. 1927	
con impuestos	92.00
Amortble. 3 por 100 em. 1928	74.75
» 4 por 100 » 1928	91.25
» 4.50 por 100 » 1928	94.80
» 5 por 100 » 1929	101.15
Deuda Ferrov. 4.50 por 100	92.50
» 5 por 100	99.50
Crédito B. Hipotecario 4 por 100	92.00
» » 5 por 100	95.25
» » 6 por 100	106.00
Acciones Banco de España	560.00
» Minas del Rif	305.00
» Chades	325.25
» Petrolillos	37.25
» Campsa	124.00
» F. C. Norte de España	251.50
» F. C. M.-Z.A.	229.00
» Ordinarias Azucarera	41.75
» Explosivos	695.00
Tabacos	000.00
Felgueras	43.00
Bonos oro	233.00
Tesoros 5 por 100	103.50
Tesoro 5 y medio por 100	103.00
Telefónicas Preferentes	108.45
Telefónicas Ordinarias	106.50
Eléctricas Reunidas Alicante 1. <sup>a</sup>	243.00

**MONEDA EXTRANJERA**

Francos	48.50
Libras	37.50
Dólares	7.35
Suizos	238.25
Belgas	171.75
Liras	62.60
Reichsmark	2.89

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

**SE VENDE**

la casa número 18 de la calle de Zarándia. Para informes, dirigirse a don José Mairal, Petronila, 28.

**En sus viajes a Zaragoza**

hospédesse usted en la **Pensión Zaragoza**  
 Selecta cocina  
 Esmerado servicio  
 Pensión completa, 7 pesetas  
**Torrenueva, 8 (junto al Mercado)**

**EN ZARAGOZA**

Hospédesse siempre en la **Fonda España**  
 Confort como en los grandes hoteles  
 Menús variados, todos los días  
**Precio: 8 y 10 pesetas**  
**Estébanes, 2 (junto calle Alfonso)**  
 Teléfono 3907  
**Fonda España**

**LIDO**

Music-hall Cabaret  
**Empresa MORENO**  
 Dirección: FERCON

**Hoy gran éxito Isabelita Durán**  
 Frívola  
**Fenny Carol**  
 Bailarina  
**Blanquita Mora**  
 Frívola  
**Carmen Morán**  
 Estrella del baile y canción  
**No deje de ver este nuevo programa**

Nuevas y guapas camareras  
 Pronto importantes debuts

Nota.—La Dirección recomienda el mayor orden dentro del local, reservándose el derecho de admisión.  
 La falta de alguna artista no da derecho a reclamación alguna

**Las corridas de toros**

**Seis toros, tres de José De la Caba y tres de Pérez de la Concha, para Fuentes Bejarano, Jesús Solórzano y Ballesteros**

MADRID.—La entrada muy regular. Primero.—Negro terciado y bien puesto de cuernos.

Bejarano con más voluntad que valor y que arte, se conforma con dar unos lances vulgarcitos que no gustan.

El torillo resulta un manso infeliz. Cofre y Joaquinito se encargan del asunto rehileteril en cuyo asunto intervienen con harta frecuencia los peones capeando a tontas y a locas.

El toro llegó al final inofensivo y sin poder ni con el rabo, y Bejarano hace una faena sosa y en cuanto lo consigue, entra rápido y da una caída perdiendo la muleta. Dobla éste y hay palmaditas para Bejarano que da la vuelta entre una continua protesta.

Segundo.—Negro, escurrido de carnes y basto de presentación. Solórzano toma superiormente por verónicas y aunque al principio el toro le encierra en tablas, Solórzano enmienda y consigue salirse para las afueras, en unas verónicas enormes. (Ovación).

Ballesteros, en su turno, aguanta unos lances de los del susto y se le aplaude.

Solórzano empieza con dos altos, después da hasta seis muletazos por bajo. Entrando mal, un pinchado caído, otro peor, media estocada. Rueda de peones y un descabello.

Tercero.—Chorreado, flaco y bien bien puesto de pitones.

Ballesteros, alargando tela, da unos capotazos que no gustan.

En el primer quite sigue Ballesteros en el mismo plan y la cosa resulta fea.

El De la Caba, sin hacer nada feo en la pelea, toma cinco puyazos recargando en todos y derribando en tres.

Ballesteros comienza a muletear por bajo, sin aguantar. Da unos altos con exceso de precauciones y después se limita a dar trapazos de pitón a pitón y otros altos movidos. Entra rápido y saliendo por la cara, cobra media estocada que mata. Palmas.

Se hace una cuestación a favor de los hijos del picador fallecido, Juan Pinto.

Cuarto.—Negro, gordo, con más arrobos y con más pitones.

El toro toma cuatro puyazos, derribando solamente en los dos primeros.

Los banderilleros cumplen.

Es toro está agotadísimo cuando llega a manos de Bejarano, que inicia la faena con algunos muletazos de firón. Entra a matar y da un pinchazo leve. El toro se dobla y hay bronca.

Quinto.—Berrendo en negro, pequeño, escurrido de carnes y alto de defensas.

Así toma el astado cuatro puyazos creciéndose y haciendo una buena pelea, pero no vemos ni un quite.

Blanquito pone un par que se ovaciona y Morato clava un palo.

El de Pérez de la Concha llega suave e inofensivo al último tercio y Solórzano inicia la faena con dos altos, entrando rápido, un pinchazo. Más trapazos por bajo y otro pinchazo hondo. Pitos.

Sexto.—Negro, gordo y bien puesto de defensas. El toro, toma los puyazos arrancándose bien y recargando admirablemente tres veces.

El toro llega noblote y dócil al último tercio y como todos los lidiados anteriormente flojo de las manos.

Ballesteros inicia la faena con un pase por alto malo, dos muletazos más por alto que no gustan. Entra rápido para un meté y saca en el cuello. Aprovechando una igual, da otro pinchazo saliendo perseguido; media estocada atravesada, otra media delantera, otra igual. Pitos. Un pinchazo. Bronca. Otro pinchazo. Un aviso. Escándalo, el toro dobla y pita general.

SEVILLA.—Se lidian reses de Pérez de la Concha, grandes.

Madridiño, en su primero, estuvo adornado con el capote. Faena valiente y vistosa. Aplausos. Bien mantando. Ovación y saludos desde el tercio. Al salir el segundo de Madridiño, un espontáneo se arrojó al ruedo y el diestro consiguió detenerlo armándose con este motivo una gran bronca contra él. Con el capote estuvo valiente, voluntarioso con la muleta y fué ovacionado en la faena, escuchando también algunos pitos. Mató de una estocada. Ovación y pitos sueltos.

Torerito de Triana no pasó de regular en los dos que le correspondieron.

Ricardo Torres, bien en el primero. Oyó una ovación y dió la vuelta al ruedo. En el segundo, regular.

**Antonio Herreros.**

«Editorial Popular S. A.,—Huesca»

**Hipotecas - Préstamos**

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100  
 ♦ ♦ ♦ anual.—Informes gratis ♦ ♦ ♦

**CENTRO FINANCIERO**

Viladomat, 108, 1, 1 - Tel. 30991 - Barcelona

**Teatro Odeón** Empresa SAGE

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

**Hoy martes, 8 (MODA)**

Estreno de la gran superproducción, farsa-comedia presentada por Hispano-Fox,

**La máquina infernal**

Magnífica producción interpretada por **CHARLES MORRIS y GEREMIENE TOBIN**  
 Totalmente hablada en español por dobles



**Olimpia**

**El jueves (La Ascensión)**  
 Segunda de abono  
 Estreno de la emocionante superproducción Columbia

**El secreto del fondo del mar**

Por la deliciosa Fay Wray y el gran actor Ralph Bellamy. Con escenas submarinas en technicolor

# Exposición contra la Calvicie

Con el maravilloso Capilar **J. MOURADE**

Desde 1927 hasta la fecha se han curado más de 10 mil de todas edades



Distinguido con las más altas recompensas  
Nombramiento honorario del Jurado de Sanidad en Francia y Londres y Copa de Oro de Sanidad  
Todos los tratamientos son garantizados y reconocidos por las autoridades Españolas y Extranjeras



Curación garantizada

Venta Farmacias:

**COMPAIRE** Huesca  
**Feliciano LLANAS** id.  
**FIAT** Barbastro  
**Manuel SESE** id.



17 Establecimientos funcionan con creciente éxito en España y 8 en el Extranjero  
Casa Central: Alcalá, 33 - MADRID Rambla Centro, 37 - BARCELONA  
Mártires, 1 (Plaza de la Constitución) - ZARAGOZA

**Capilar, 20 ptas. y Desinfectante, 10 ptas.**

Advierte el señor Mourade a todas aquellas personas que duden de la eficacia del tratamiento, que pueden depositar en un Banco el importe que se fije de antemano, y que de no ser curadas en el plazo convenido, retirarán dicha cantidad sin abonar absolutamente nada.

## Bazar Lasaosa Esquelas

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11  
ARTIGAS, 10 - TELEF. 188 • HUESCA

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada.

## ULTRAMARINOS FINOS

Frutas-Vinos y Licores a granel Se reparte vino a domicilio

## Estanislao Rovira

Esta CASA regala vajilla a sus consumidores por mediación de los tickets.

Coso de F. Galán, 40 Teléf. 270 HUESCA

## RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 199-X HUESCA

## EL PUEBLO

REDACCION  
ADMINISTRACION  
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

### AUTOBUSES

## Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta  
ENCARGOS A DOMICILIO

## Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

## GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS

Miraguano y Lana de Corcho

de

# JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

## HUESCA

INMENSO surtido en géneros de VERANO  
Lanas para Jerseys y Labores  
SEDAS, PERCALES, CAMISAS, TRAJES  
Caballero, Hilos, etc., etc.

**TODO A PRECIOS LIMITADISIMOS**

# NUOVA Droguería

COSO GARCIA HERNANDEZ, 43

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

### SECCION COMPLETA DE

## Material para las Artes

Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas.

Colores finos al óleo y a la acuarela para estudio.-Colores «Tempera» para carteles, dibujo, industrial y la decoración.-Colores a la acuarela para arquitectos e ingenieros.-Colores inofensivos a la acuarela para uso infantil en cajas de metal y sueltas.-Paletas porcelana para la acuarela.-Lápices de color para el dibujo al pastel.-Clarión superfino en colores.-Tinta china indeleble en frascos y barras para Arquitectos, Mecánica y topografía.-Difuminos.-Postales preparadas para la acuarela.-Carboncillo comprimido para artistas.-Vaporizadores para fijar dibujos.-Albums para dibujos.-Platillos y placas porcelana.-Lava-pinceles.-Barniz Soehnée para cuadros al óleo.-TISULINE, pintura lavable para toda clase de tejidos, seda, lana, hilo, algodón, pinceles pelo buey y marta, etc. etc.

Barómetro a O.º y nivel del mar, 765,8. Humedad relativa, 55 por 100. Velocidad en 24 horas, 622 kilómetros. Estado del cielo, seminebuloso. Temperatura máxima a la sombra, 24,8. Id. mínima id. 6,5. Idem en tierra, 5,4. Oscilación termométrica, 18,5.

## Las "cosas" de la Diputación

(Viene de primera pág.)

des le hagan ver la necesidad imperiosa de que abandone inmediatamente el cargo que ocupa. Porque el dilema es clarísimo: Si el señor Pera cobraba legalmente aquellas dietas de 22'50 diarias, como premio a sus desvelos y trabajos, no debieron ustedes suprimirlas. Y si no eran legales, si las percibió sin devengarlas, debe devolver—lo ha debido hacer ya—aquellas pesetas a la caja provincial, de donde no debieron salir. Y una vez «en paz», dimitir como lo haría cualquier hijo de vecino. Pero continuar en su cargo hasta que termine las compras de mobiliario—cuyo valor se aproxima a las cien mil pesetas—es cosa que se presta al comentario y a la suposición.

¡A ver si además resulta que sigue percibiendo dietas en Barbastro...!

### Hay que producir vacantes para enchufar más radicales

Se nos dice que en la sesión de mañana los radicales tienen el propósito de crear tres plazas de administradores: Para el Hospital, para la Residencia de niños y para el Manicomio. Estas plazas las cubrirán tres funcionarios administrativos que hoy prestan sus servicios en las oficinas centrales, dejando vacantes las plazas que en la actualidad ocupan. Además se piensa designar tres empleados auxiliares a las órdenes de aquéllos. Total, seis plazas que se crean para enchufar a otros tantos radicales. A este paso no va a quedar un radical sin tajada.

No vamos a discutir la necesidad de esas plazas y mucho menos los nombramientos de los nuevos administradores. Es más, de ser preciso nos parece muy lógico que sean funcionarios en propiedad y no de la calle. De lo que sí protestamos es de que la plantilla de la Diputación, excesiva, muy excesiva, sobre todo desde que han colocado, entre otros, al ciudadano Gil y a la señorita Orensanz, se aumente sin más razón ni motivo que el de proporcionar un sueldo a seis «afectos», sean o no competentes y tengan o no la condición de ascensos.

Los Ayuntamientos de la provincia pagan con sacrificio y con apuros a la Diputación y se callan y aguantan y toleran que su dinero se aplique a pagar sueldos de radicales enchufados, dietas y más dietas, gasolina para viajes no oficiales, etc., etc. Y consienten, y esto es lo más lamentable, que se supriman del presupuesto provincial la consignación de más de cuarenta mil pesetas destinadas a las subvenciones para obras sanitarias de los pueblos. Allá ellos.

### Forasteros aprovechados

La Dirección General de Administración Local ha clasificado la Intervención de fondos de la Diputación provincial de Huesca, fijándola en la segunda categoría y con sueldo anual de diez mil pesetas. Corresponden esa categoría y sueldo por arrojar un promedio superior a tres millones de pesetas e inferior a cinco las sumas de los presupuestos ordinarios y extraordinarios de caminos vecinales en tres años consecutivos.

¡No era nada la «estirada»! Antes de haber presupuesto extraordinario de caminos, la alta ciencia que ejercía la dictadura financiera en nuestra esquilmada Corporación provincial figuraba unos fantásticos presupuestos ordinarios, cuyo promedio excedía de los cinco millones, con lo que se aupaba el interventor de la tercera a la primera categoría y de nueve mil a once mil pesetas de sueldo.

Llegó el presupuesto extraordinario de caminos vecinales, ese presupuesto que sumado al ordinario ha

permitido en vía legal el pase de la tercera a la segunda categoría y de las nueve mil a las diez mil pesetas de sueldo, y se aprovechó para aumentar en cuatro mil pesetas anuales el sueldo de las once mil correspondientes a la primera categoría. Eran en total quince mil pesetas, sueldo de jefe superior de Administración civil. Para pasar de aquí hacia falta ser ministro.

El ambicioso personaje no se conformó con tal remuneración. Había que sumar algo más en la nómina de haberes. Para aportar un nuevo sumando a la nómina se anuló por acuerdo de la Diputación el mandato de la ley que obliga a justificar la inversión de las consignaciones para gastos de material, con lo que vinieron a engrosarse los haberes del interventor con una indemnización anual de tres mil setecientos cincuenta pesetas. Total, de haberes: 18.750 pesetas al año.

¡Contribuyentes de la provincia: así se administra vuestro dinero!

Para colmo de los colmos, en la actualidad percibe la mencionada cantidad un funcionario que oficialmente está descalificado para desempeñar una intervención de quinta categoría, con cuatro mil pesetas de sueldo. Don Antonio Martí Ballesté, hermano del interventor desituado, funcionario de la Diputación, fué descalificado en las últimas oposiciones celebradas en Madrid, para ingreso en el Cuerpo de Interventores de Administración. Don Antonio Martí Ballesté, demostró ante el Tribunal examinador que no reunía condiciones para desempeñar una intervención de quinta categoría, con cuatro mil pesetas de sueldo. Pero, a juzgar por lo hecho por los gestores radicales, sirve para desempeñar la intervención de la Diputación provincial de Huesca, percibiendo la exigua cantidad de 18.750 pesetas anuales. El señor Martí es de Murcia y nada sabía de Huesca hasta que a su hermano le dieron la intervención provincial. Este es el único mérito. Es decir: el único no. Tiene otro mérito. El de que su hermano, que fué de la Dictadura de Primo de Rivera, y luego de Berenguer, hoy figura en las huestes del partido radical de la provincia, del austero partido radical, que, tanto despotricó contra los enchufes y las inmundicias administrativas.

¿Qué pasaría en Huesca si una persona de la provincia nos resultara así de «científico» y de «desinteresado»?

¿Se puede ser pescador?

### Para los señores gobernador civil e ingeniero de Montes

Han llegado hasta nosotros quejas de diferentes pescadores que el domingo en el río Sotón y en distintos ríos de la provincia, encontraban varios tresmalloz, principalmente en el Sotón.

Esto con ser una falta, no es lo peor ya que los pescadores furtivos amenazaban a los pacientes pescadores de caña que poseían la debida licencia.

Por este sistema de los furtivos, y ante la falta de vigilancia de la pesca de nuestros ríos, se va a perder una riqueza nacional, y por consecuencia la falta de despacho de licencias será absoluta, y una merma de ingresos para el Estado y si a esto se añade los insultos de que son víctimas los pescadores de caña que actúan en la forma que la Ley determina, el día menos pensado pudiera ocurrir alguna cuestión grave, que el gobernador y el ingeniero jefe de Montes pueden y deben evitar extremando la vigilancia.

## Campeonato de España de fútbol

### El Madrid, en reñida lucha, vence al Valencia por 2 a 1

BARCELONA.—El aspecto que ofrecía Barcelona durante la mañana del domingo era verdaderamente magnífico. Un día espléndido, de verano, y una animación por las calles extraordinaria. Y a primeras horas, hicieron su aparición en el puerto y en la estación de Gracia los trenes especiales y los barcos fletados de Levante. Llegaron también los convoyos organizados por el Madrid, que portaban cientos de entusiastas castellanos.

En autocars, coches particulares y el sábado en avión, llegaron también numerosísimos aficionados, para presenciar el gran match Madrid-Valencia.

Puede asegurarse que la expectación era superior a la de otros años, quizás porque de Valencia se han desplazado más aficionados que en otras ocasiones de las respectivas ciudades contendientes.

### El Unión de Irún, campeón de España amateur

El público ha seguido con escaso interés el partido Játiba-Irún, correspondiente a la final amateur del campeonato de España.

Durante el encuentro, ante ambas puertas se verificaron varias jugadas de gran peligro y concluyó el match con la victoria de 2 a 1 a favor de los iruneses. El público despidió con una cariñosa ovación al Unión de Irún.

### El partido Madrid-Valencia

El aspecto de Montjuich es maravilloso.

Se escucha una gran ovación. Es que ha salido el Madrid al field de Montjuich. Los aplausos duran algunos minutos.

Instantes después aparecen en el campo los jugadores valencianos.

Se supera la ovación. Visten éstos camiseta color fresa y pantalón azul. El Madrid, por derecho de antigüedad, lleva su equipo blanco.

El árbitro ordena que comience el juego y ambas delanteras se movilizan. En el Stadium un silencio emocionante.

Comienza el match con un ataque intenso de los valencianos que desborda a los medios castellanos, interviniendo bien Quincoces. Se llega al descanso con empate a cero. Este primer tiempo ha sido emocionante, perdiendo el Valencia ocasión de marcar.

En el segundo tiempo comienza el Madrid con un ataque a fondo.

Costa, en una melée, marca el primer gol para el Valencia. Sigue éste atacando. A los veinticinco minutos Hilario consigue el empate para los «merengues». Un minuto después, Luis Regueiro hace un pase largo y adelantado a Lazcano, el cual sobre la marcha empalma un tiro magnífico que valé el segundo gol para los madridistas.

Al terminar el encuentro, el público ovacionó largamente a los nuevos campeones.

En Tardienta

## Petición de mano

El domingo, día 6 del actual, fué pedida la mano de la bellísima y simpática señorita Antonieta Martín, para el competente oficial del Ayuntamiento don Marciano González Esteban. La petición fué hecha por los hermanos del novio.

La boda se celebrará en breve. Nuestra cordial enhorabuena.

## L. Gonzalvo

Garganta-Nariz-Oído

Especialista del Hospital Provincial  
Ex alumno interno y ex profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza  
Consulta: I I A I Y 4 A 7  
COSO G. HERNANDEZ, 12-2.

## SE VENDE

Agavilladora, «M. Cormick», en buen estado. Guadafadora, «Massey Harris», para forrajes.

Torre de Lorenzo Bescós. Carretera de Barbastro.

La huelga general de Zaragoza

## El ministro de la Gobernación prohíbe la salida de la ciudad de los hijos de los huelguistas

ZARAGOZA, 7.—Ante los preparativos de varias ciudades españolas para llevar a los niños hijos de los huelguistas, las autoridades zaragozanas se han aprestado a centuplicar su asistencia, habiéndose montado hasta ahora comedores en donde reciben alimento 2.700 niños. En La Caridad han ofrecido atender a un número ilimitado de niños. En El Refugio, lo mismo, y en las Cantinas escolares se ha duplicado el número de comensales.

La Asociación de Empleados de Banca ha montado un comedor para cien niños. La Junta de Vecinos del barrio de Hernán Cortés se ha comprometido a dar de comer a los hijos de los obreros que viven en dicho barrio.

A las dos de la tarde del domingo salieron siete autobuses conduciendo niños a Barcelona. Han llegado autobuses, con el mismo fin, de distintas capi-

## ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

Próximamente:

Las aventuras matrimoniales del «Rey Barba Azul» y de sus seis esposas.

La vida privada de Enrique VIII

Un gran film histórico. Totalmente en español por dobles.

## Manifestaciones del señor Salazar Alonso

Hoy informará al Consejo de ministros de su viaje a Zaragoza

MADRID, 7.—Al recibir el gobernador civil a los periodistas al medio día les ha dicho que la tranquilidad en España era absoluta. De que de su viaje a Zaragoza ha dicho cuanto podía decir: que no fué a arreglar el conflicto sino a apreciarlo personalmente para luego informar al Consejo.

—¿Podrá arreglarse esa huelga?, ha preguntado un reportero.

—Todo puede arreglarse, teniendo en cuenta que en Zaragoza ha habido huelgas parciales que han durado cerca de un año. Claro está, que hay que terminarla cuanto antes. Mañana informará al Consejo de ministros, por cuya razón considero delicado hacer a ustedes más manifestaciones.

## Primer Congreso Nacional de Sanidad

MADRID.—Con gran solemnidad y extraordinaria concurrencia de congresistas tuvo lugar en el cine Capitol la sesión inaugural de las tareas del Primer Congreso Nacional de Sanidad. Presidió el ministro del Trabajo.

El secretario del Congreso, doctor Nájera, leyó unas cuartillas de salutación a los asambleístas.

El doctor Bardagi, presidente del Congreso, pronunció un elocuente y documentado discurso explicando el éxito del Congreso.

Cierra los discursos el ministro de Trabajo, en nombre del Presidente de la República y del jefe del Gobierno.

## DEL GOBIERNO CIVIL

### Una enferma, suicida

La Benemérita de Binaced participa que la vecina de Alfántega Obedulia Pitarch Roig, de 34 años, se ha quitado la vida ahorcándose. La infeliz tenía perturbadas sus facultades mentales.

### Muere aplastado

Dieven de Boltaña que en las obras que se realizan en la carretera de Ainsa a Campo el obrero Antonio Lanao Castiellón, de 28 años, natural de Arro, fué sepultado por un desprendimiento de tierras, pereciendo aplastado.

tales de España. De Huesca llegaron dos.

Esta mañana, cuando los niños iban a tomar el tren que les conduciría a Madrid, ha habido incidentes en la estación del Mediodía, pues se ha recibido orden del ministro prohibiendo la salida de los hijos de los huelguistas. Ha habido cargas y carreras.

Durante el entierro del sindicalista muerto el viernes, Muñoz Lavieta, se han producido desórdenes.

\* La fuerza pública ha hecho disparos al aire.

Continúan las gestiones para resolver el conflicto de los obreros de autobuses.

En la cárcel ha habido un intento de plante, restableciendo la normalidad la presencia de los guardias de Asalto.

El gobernador civil ha recibido al medio día a los periodistas diciéndoles que el ministro de la Gobernación había prohibido la salida de los hijos de los huelguistas.

Ha añadido que confiaba en que las únicas dificultades con una empresa de autobuses que se opone a la solución de la huelga, quedarán rápidamente orilladas.

### Elección de «Mis Aragón»

En la Redacción de «La Voz de Aragón» se ha celebrado, por el Jurado competente la designación de «Mis Aragón». Ha sido elegida la señorita de Calatayud Suceso Aguilar Miñana. El alcalde le ha impuesto la banda.

## Sigue la huelga de metalúrgicos

Continúa en el mismo estado la huelga de metalúrgicos de Madrid. Mañana se celebrará en el ministerio de Trabajo una reunión de patronos y obreros para tratar de la solución.

## Se ha solucionado el conflicto de Puertollano

Mediante un laudo del ministro de Trabajo ha quedado resuelto el conflicto de mineros de Puertollano.

Mañana se reintegrarán al trabajo.

### Más conflictos sociales

En Barcelona se ha intentado declarar la huelga general, sin conseguirse.

El Elche sigue el paro general, que es absoluto.

En Lérida se han declarado en huelga los dependientes de Comercio.

## En Madrid se inaugura la II Feria del Libro

MADRID.—Con un tiempo espléndido se inauguró en Madrid la II Feria del libro, establecida en el paseo de Recoletos.

Se han instalado stands de trazo moderno.

El acto oficial de la apertura ha tenido lugar en el hall del palacio de la Biblioteca Nacional, presidiendo el jefe del Gobierno. La animación fué extraordinaria.

Pronunciaron discursos el jefe del Gobierno, embajador de Méjico, alcalde de Madrid y presidente de la Cámara oficial del Libro de Madrid.

Acto seguido los asistentes a la inauguración pasaron a una dependencia de la Biblioteca, donde pudieron ver diversos ejemplares de ediciones de verdadera importancia.

## Teatro Olimpia

El jueves (La Ascensión). Segunda de abono.

Estreno de la emocionante superproducción Columbia, «El secreto del fondo del mar», por la deliciosa Fay Wray y el gran actor Ralph Bellamy; con escenas submarinas en tecnicolor.